



Jair Bolsonaro  
Presidente de Brasil

**Integración**

**¿El 'Brexit' Sudamericano?**

Si en las elecciones presidenciales de octubre Argentina gira de nuevo hacia la izquierda, Brasil se retiraría del Mercosur, el bloque comercial conformado por esos dos países junto con Paraguay y Uruguay. El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, quien ha respaldado a su actual homólogo argentino, Mauricio Macri, ha asegurado que de ganar la izquierda estarían en riesgo los principios de libertad y democracia en Argentina, al tiempo que teme una ola de inmigrantes de ese país hacia Brasil. No obstante, al igual que pasa con el Brexit, el gigante suramericano tendría dificultades para retirarse de Mercosur, pues necesitaría que su Congreso aprobara un proyecto de Ley que permita poner fin al acuerdo de libre comercio.

**Economía**



Jorge Enrique Restrepo  
Director ejecutivo de Corpohass

**Agroexportaciones**

**¡Aguacatados!**

**Luego de un 2018 con precios mínimos internacionales,**

en 2019 el cultivo del aguacate Haas vive los gozosos, ahora con cotizaciones récord y precios máximos históricos del dólar en el país. De enero a junio los productores nacionales exportaron US\$52,9 millones y Corpohass, gremio que los agrupa, espera llegar a US\$63 millones a final de año. Colombia ya tiene autorización para venderle la fruta al mayor consumidor mundial de aguacate, Estados Unidos. Pero ha avanzado muy poco en ese mercado por las restricciones fitosanitarias y hoy 95% de las exportaciones nacionales van para Europa. En Colombia hay 1.710 productores que suman 11.237 hectáreas con registro de predio exportador, y el municipio de Urrao tiene la mayor área sembrada. Además, hay 11 empresas empaquetadoras de la fruta para enviarla al exterior. Esta agroindustria dará el siguiente paso al realizar, por primera vez en el país, el Congreso Mundial de Aguacate, un evento en el que esperan 3.000 personas, 70% provenientes del exterior. De hecho, los inversionistas foráneos ven oportunidades de producir en el país, pues acá la tierra aún no cuesta tanto.

Del 23 al 27 de septiembre se hará en Medellín el Congreso Mundial de Aguacate.

**Petróleo**

**Menos vulnerables**

**El ataque con drones a una refinería en Arabia Saudita,**

el mayor productor mundial de petróleo, asustó a los mercados y produjo un aumento de 20% intradía en la cotización del crudo, el alza más alta desde la guerra del Golfo Pérsico. No obstante, el segundo día hábil después del ataque los mercados volvieron a la calma, mientras en Arabia Saudita anunciaban haber recuperado 50% de su producción. Según los expertos, la relativa calma se debe a que el mundo ya no depende tanto del petróleo de los países de la Opep por la creciente oferta de crudo no convencional. De hecho, la volatilidad en los precios del petróleo continúa y la referencia Brent, con todo y los ataques, está hoy 8% por debajo de su pico del año.

**Bolsas**

**WeWork aplaza debut**

**En este año algunas de las principales compañías tecnológicas disruptivas como Lift y Uber no han logrado el resultado que esperaban al salir a bolsa. Y WeWork, especializada en arrendamientos inmobiliarios, decidió posponer su debut una semana antes de la fecha fijada. La compañía aplazó su Oferta Pública Inicial hasta diciembre y todo parece indicar que lo hizo porque no logró obtener los compromisos que esperaba con algunos inversionistas. La compañía, fundada por Adam Neumann, esperaba recaudar entre US\$3.000 y US\$4.000 millones para continuar su plan de expansión. Sin embargo, sus recientes reportes de pérdidas habrían enfriado el interés de los inversionistas.**